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Protokoll des ordentlichen Jugendtages 2023 
 
Datum:   25.04.2023 
Zeit:       19:00 Uhr Beginn des ordentlichen Jugendtages 2022 
Ort          Haus des Sports, Alexander-Otto-Saal, Schäferkamp 1, 20357 Hamburg 
 
Top a) Begrüßung 
 

Brigitte Schwemmler begrüßt alle anwesenden Vereinsvertreter*innen und startet um  
19:00 Uhr den HBV Jugendtag 2023 mit der Jugendsprecherwahl. 

 
 Jesse Boadu von den Hamburg Towers stellt sich kurz vor.  

Er coacht die U16 in seinem Verein und hat Lust auf die Arbeit als Vertreter der 
Jugendlichen. 

  
 Brigitte fragt in die Versammlung ob es weitere Bewerber gibt, dies ist nicht der Fall. 
 
 Jesse stellt sich zur Wahl als Jugendsprecher  

Er wird einstimmig für 1 Jahr gewählt. 
 

- Jesse nimmt die Wahl an. 
 
 
Brigitte Schwemmler startet um 19:20 Uhr den HBV Jugendtag 2023.  
 
Sie gratuliert TURA Harksheide zum Gewinn der Norddeutschen Meisterschaft U18. 
 
Brigitte Schwemmler möchte nach dem Programmpunkt Wahlen weiterhin die 
Versammlung leiten. Dies wird genehmigt. 
 
Eine Änderung der Tagesordnung wird nicht gewünscht. 

  
Top b) Feststellung der berechtigten und vertretenen Stimmen 

Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht gem. HBV Satzung § 13 (2) mit der 
Veröffentlichung in der HBV Aktuell 10-23 vom 09.03.2023. Die direkte Einladung wurde 
am 06.04.2023 per E-Mail an die Abteilungsleiter und Jugendwarte versandt. 
Von den 361 berechtigten Stimmen sind 172 Stimmen vertreten. 
 

Top c) Genehmigung der Niederschrift des letzten Jugendtages 
 

Das Protokoll 2022 wurde am 16.05.2022 fristgerecht versandt, es liegen keine 
Einsprüche/Einwände vor. 
 
Es wird einstimmig bei 6 Enthaltungen genehmigt. 

 
Top d) Jahresbericht des Jugendausschusses; Erläuterung des Jahresplanes 
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Der Bericht der Jugendwartin liegt vor.  
 
Im November 2022 wurde in der Grundschule Goldbek mit Unterstützung des HBVs die 
Grundschulwoche durchgeführt. 
Der DBB hat für 2023 die Grundschulwoche bereits ausgeschrieben. 
Bewerbungen einer Schule gerne mit Unterstützung eines Vereines. Es gibt für die 
Durchführung viele Materialien vom DBB. 
 
Brigitte Schwemmler erklärt, nach 12 Jahren als Jugendwartin möchte sie nun für jungen 
Nachwuchs Platz machen. Sie freut sich sehr, gute Leute für die Nachfolge gefunden zu 
haben. 
Die ehrenamtliche Arbeit hat ihr immer viel Spaß gemacht, 50 Jahre für den 
Basketballsport waren eine Bereicherung für ihr Leben und ein ganz wichtiger Teil. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
 
Der Bericht des Minireferenten liegt vor.  
 
Niklas Hintze ergänzt, die Minimittel vom DBB (40cent pro MiniTA) werden in Sachmitteln 
vergütet. Der HBV kann 615€ abrufen. In diesem Jahr ist vorgesehen, einen Teil des 
Budgets für Materialausstattung der Lehrgänge des Minitrainer*in-Zertifikats zu nutzen. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
 
Ein Bericht des Jugendspielwartes erfolgt mündlich 
 
Sven Schaffer berichtet kurz, der Jugendspielbetrieb 22/23 war deutlich entspannter als 
in der Saison davor.  
 
Da sein Lebensmittelpunkt nicht mehr in Hamburg ist, würde er das Amt auch zur Wahl 
stellen.  

 
Es gibt keine Fragen 
 
 
Der Bericht des Landestrainers liegt vor.  
 
Brigitte fragt ob es Fragen gebe, da Alexander May noch nicht anwesend ist. 
Es gibt keine Fragen 
 
Jan Eichberger – Beisitzer Leistungssport- es liegt kein Bericht vor. 
 
Jan Eichberger berichtet kurz, über den vom DBB diskutierten -relativ AGE Effekt- 
Der JA wird in der nächsten Saison ein Pilotprojekt mit der U14 starten. Ein Spieler*in  
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des jüngeren u16 Jahrgangs, darf pro Team in der U14 mitspielen. Dies soll für die 
Spieler*innen eine Förderung ihrer Entwicklung sein. 
 
Es gibt keine Fragen 
 
 

 Der Kassenbericht 2022 (Plan 2021/IST 2021) liegt vor. 
 
 Sabine erläutert kurz den Kassenbericht 2022. 

Der Etat der Honorare für Jugendtrainer wurde voll ausgeschöpft. Es wurde ein kleines 
Plus in 2022 erwirtschaftet. 

 
Keine weiteren Fragen zum Haushalt, er wird einstimmig genehmigt 
 

 
Top e) Bericht der Kassenprüfer 
 Der Bericht der Kassenprüfer wurde ausgelegt. Annika Seemann ist anwesend. 
  
 Änderung im Bericht, die Prüfung des Geschäftsjahres 2022 erfolgte am 19.04.2023. 
 

Annika Seemann berichtet über die Kassenprüfung, es gab keine Beanstandungen. 
 Brigitte Schwemmler bedankt sich für den Einsatz der Kassenprüfer. 
 

Zum Bericht der Kassenprüfer liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Annika Seemann beantragt die Entlastung des Jugendausschusses. 

            
 
Top f) Entlastung des Jugendausschusses 
 
           Der Jugendausschuss wird einstimmig entlastet 
 
 Brigitte Schwemmler leitet weiterhin die Versammlung. 
 
Top g) Neuwahl: Jugendwart/in, Mini-Referent/in, Beisitzer für den Leistungssport und 
Lehrarbeit, Vertreter/in der Jugendlichen (Jugendsprecher), zwei Kassenprüfer/innen     
     
 

Von den 361 berechtigten Stimmen sind 172 Stimmen vertreten. 
 

           Wahl Jugendwart/in 
 

Der Jugendausschuss schlägt die Wahl von Niklas Hintze vor.  
Es gibt keine weiteren Vorschläge  
 
Niklas Hintze stellt sich kurz vor. Seit 2017 ist er ehrenamtlich im Verband tätig. Zuerst 
als Jugendsprecher, nach 2 Jahren wurde er zum Minireferenten gewählt.  
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Nach einer Bedenkzeit hat er sich für eine Kandidatur zum HBV-Vizepräsidenten Jugend 
entschieden. 
 
Niklas Hintze möchte in einen offenen Prozess mit den Vereinen gehen. Wie können wir 
gemeinsam den Jugend-Spielbetrieb besser machen. 
Der -relativ AGE Effekt- soll ein Pilotprojekt sein. 
Es wird Entwicklungsspots in der U14 geben, U16 Spieler*innen (jüngerer Jahrgang, 
geboren im 3.oder 4. Quartal) dürfen in der U14 mitspielen, jeweils ein Spieler*in pro 
Spiel/Team. Mädchen und Jungs alle Spielklassen U14. 
 
BSV, Martin Craib fragt nach den Aufgaben des HBV- Vizepräsidenten Jugend 
 
Brigitte erläutert, der HBV Jugendwart kann sich die Termine innerhalb seiner Tätigkeit 
gut selbst einteilen.  
Zu seinen Aufgaben gehört z.B.  
- Die Teilnahme am DBB Jugendtag, 
- Die Teilnahme am Treffen der LV Jugendwarte mit DBB 
- Einhalten von Fristen bei Beantragung von Zuschüssen 
-Teilnahme an monatlichen Präsidiumssitzungen 
 
Eine weitere Erläuterung wird durch den Rechtsausschussvorsitzenden Martin 
Herkenrath mit der Begründung, dass die Versammlung schon im Wahlvorgang befinde, 
abgebrochen. 
 

- Niklas Hintze wird einstimmig für 2 Jahre gewählt. 
 

Er nimmt die Wahl an, bedankt sich für das Vertrauen 
 
Wahl Minireferent/in 
 
Der Jugendausschuss schlägt die Wahl von Marie Hemeyer vor.  
Es gibt keine weiteren Vorschläge  
 
Marie stellt sich kurz vor. Freut sich auf die neue Aufgabe. 

 
- Marie Hemeyer wird einstimmig für 2 Jahre gewählt. 
 

Sie nimmt die Wahl an.  
 
 
Wahl Beisitzer für den Leistungssport und Lehrarbeit 
 
Der Jugendausschuss schlägt die Wiederwahl von Jan Eichberger vor.  
Es gibt keine weiteren Vorschläge  
 

- Jan Eichberger wird einstimmig für 2 Jahre wiedergewählt 
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Er nimmt die Wahl an. 
 

 
Wahl der Jugendkassenprüfer 

 
Vorschläge sind Sabine Lütjens (ATSV) und Nele Herbst-Kirsten (BGW)  
 
Es wird en bloc abgestimmt 
 
Es gibt keine Einwände oder Gegenstimmen. 
 

 
- Sabine Lütjens (ATSV) und Nele Herbst-Kirsten (BGW) werden einstimmig zu 

Kassenprüferinnen für 1 Jahr gewählt. 
 

             Sie nehmen die Wahl an. 
 
 
Top h) Haushaltswirksame Anträge 
 Haushaltswirksame Anträge liegen nicht vor. 
 
Top i) Genehmigung des Haushaltsplanes 

 Haushaltsplan Planung 2023 
 
 Kurze Erläuterung durch Sabine.  
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
Brigitte Schwemmler stellt den Haushaltsplan 2023 zur Genehmigung. 
 
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.  

 
 

Top j) Es liegen Anträge vor 
 
 
Antrag 1- Änderung der Jugendordnung §2  
 
Brigitte wird für den Hamburger Basketball Verband weiterhin als PSG Beauftragt tätig sein. 
 
RA Martin Herkenrath fragt, soll der §2 ergänzt oder ersetzt werden, dies geht aus dem Antrag 
nicht hervor. 
 
Der Antrag wird wie folgt geändert: 
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Änderung des Antrages 
 
NEU §1a 
 
Die Hamburger Basketball Jugend verurteilt jegliche Form von Gewalt, unabhängig 
davon, ob sie körperlicher, seelischer oder sexualisierter Art ist. 
 
Schwerwiegende Verstöße können zum Entzug von Lizenzen, Sperren oder nach 
Maßgabe der Satzung zum Ausschluss aus dem Verband durch das HBV-Präsidium 
führen.  
 
RA Martin Herkenrath merkt an, darf der HBV DBB Lizenzen entziehen? 
 
Brigitte Schwemmler erklärt, wenn ein Verein Probleme mit diesem Thema hat, wird der LV 
informiert. Mit Verdachtsfällen werde sehr sensibel umgegangen. 
 
BCH- Jürgen Grossmann fragt, wie formulieren es andere Verbände? Diese Formulierung 
fände er zu weich. 
 
Brigitte Schwemmler merkt an, der HBV kann nur vom Spielbetrieb ausschließen, er ist keine 
rechtliche Instanz. 
 
Brigitte Schwemmler verliest geänderten Antrag. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 
 
Antrag 2- Änderung der Jugendordnung §5 
 
Brigitte erläutert den Antrag. Jugendausschuss will sich im Laufe des nächsten Jahres 
ergänzen. 
 
Martin Craib BSV fragt, gibt es Berührungspunkte mit dem Breiten- und Freizeitsport 
Ausschuss. 
Niklas Hintze erklärt, es ginge um den Breitensport im Spielbetrieb, nicht um den Breitensport 
bei einzelnen Events. 
 
Die Wahl soll erst im nächsten bzw. übernächsten Jahr stattfinden, die Möglichkeit der 
kommissarischen Ergänzung des JAs gibt es zu jeder Zeit. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 
Antrag 3- MTVL-  
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Antrag auf Nicht-Berücksichtigung der Saison 21/22 für die Berechnung der aktuellen 
Jugendranglisten 
 
Kai Kalippke MTVL erläutert den Antrag. 
Die Saison 21/22 war Corona bedingt sportlich nicht fair, es sind zu viele Spiele ausgefallen. 
 
Niklas Hintze erklärt, der JA befürwortet den Antrag nicht.  
Die Saison 21/22 wurde mit Abschlusstabellen beendet und die Einteilung der JQTs 2022 
erfolgte durch die Ergebnisse 21/22. 
Des Weiteren sei der Antrag ein Verstoß gegen §7 der Spielordnung. 
Zur Entscheidungsfindung dienen die Ergebnisse der letzten beiden Spieljahre sowie die Ergebnisse von 
Sichtungs- und Qualifikationsturnieren, die bei Bedarf gespielt werden. 
 
RA Martin Herkenrath erläutert, es gäbe einen Ermessen-Spielraum für den Jugendspielwart. 
Er könne diesen Antrag auch als Appell verstehen. 
Seiner Meinung nach ginge der Antrag rechtlich nicht. 
 
Niklas Hintze erläutert welche Mannschaften der u18 diese Änderung gem. Antrag betreffen 
würde. 
 
RA Martin Herkenrath erklärt, der Antrag sei auch als Meinungsbild möglich. 
 
Der MTVL zieht den Antrag zurück und stimmt einem Meinungsbild zu. 
 
Abstimmung, Meinungsbild - 
 
Dafür- 52 Ja Stimmen 
Dagegen - 58 Nein Stimmen 
Enthaltungen - 56 Stimmen 
 
 
Antrag 4- MTVL 
Antrag auf Teilnahme aller Bewerber an den JQT Runde 2 zur Qualifikation für die offene 
Runde A 
 
MTVL Kai Kalippke erläutert den Antrag. 
 
Niklas Hintze erklärt, er möchte genau diesen Prozess im nächsten Jahr neu auflegen. 
Der Antrag vom MTVL sollte zurückgezogen werden. 
 
Der MTVL zieht den Antrag zurück, möchte aber nicht, dass es in Vergessenheit gerät. 
 
 Antrag wird zur Befassung an den Jugendausschuss übergeben. 

 
Bei 12 Gegenstimmen wird der Antrag angenommen. 
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Top k) Verschiedenes 
 

 RA Martin Herkenrath bedankt sich bei Brigitte Schwemmler für ihre jahrzehntelange 
Arbeit im Verband. Minutenlanger Applaus aus der Versammlung. 

JKW Sabine Lohmann bedankt sich im Namen des Jugendausschusses für 12 gemeinsame 
Jahre. Es werden Blumen und Geschenke überreicht. 
 
 

 VP2 Stephan Detgen, möchte seine Betroffenheit zu einem Artikel im Hamburger 
Abendblatt zum Ausdruck bringen.  

 
Hier wurde berichtet, dass Schiedsrichter das Endspiel um die Hamburger Meisterschaft U18 
verpfiffen hätten. Die Schiedsrichter wurden namentlich genannt.  
Derartige Angriffe seien ein „no go“ im Umgang mit Schiedsrichtern. Er vermisse den Respekt 
und den sportlich fairen Umgang. 
 
Schiedsrichter müssen geschützt werden und nicht öffentlich angegriffen.  
 
Die Versammlung stimmt Stephan Detgen zu. 
  
  

 
Brigitte Schwemmler bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem Jugendausschuss, den 
Vereinen und der Geschäftsstelle. 
 
Sie schließt den ordentlichen Jugendtag um 21:15 Uhr. 
 

 
Hamburg, den 25.04.2023 
      

 

              
         ______________________________     __________________________ 
          Schwemmler (Versammlungsleiterin)                 Bewarder (Protokollführerin)  
     
                               


